
Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

 
14-16 septembre 2009 

Bureau national 
 
1. Convocation 
 
Le président national, Bob Kingston, déclare la séance ouverte, à laquelle assistent 
Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems, Fabian Murphy et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires 
 
Bob souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes puis fait quelques 
observations sur certains points que l’Exécutif abordera au cours des deux prochaines 
journées. 
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 

  
 P/A – Willems/Sicard : Que l’ordre du jour soit adopté ainsi proposé. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 
 Le 14 septembre De 10 h à 16 h 30, 

Le 15 septembre De 10 h à 17 h, et 
Le 16 septembre De 9 h à 14 h 30, ou jusqu’à ce que toutes les affaires 

aient été réglées. 
 

 
 P/A – Sicard/Willems : Que les heures des séances soient adoptées ainsi 

proposées. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national 
d’avril 2009  

 
 P/A – Forsythe/Sicard : Que le procès-verbal de la réunion de l’Exécutif 

d’avril 2009 soit adopté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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6. Suivi du procès-verbal 
 
Le point sur le Congrès du Syndicat de l’Agriculture 
Fabian soulève deux points en suspens sur lesquels il se penche actuellement, l’un 
traitant des travailleurs migrants étrangers (C-4), à propos duquel avec l’aide d’Alan 
Pride il rédigera une lettre qui sera affichée sur notre site. L’autre concerne les 
protocoles de responsabilité environnementale (D-4), au sujet desquels il rédige une 
ébauche qu’il présentera à son Comité en novembre prochain.  
 
7. Rapport financier  
 
Recommandations de la vérification à posteriori 
Le vérificateur a avancé quelques recommandations après son examen des contrôles 
internes. Au sujet de la mise en place d’un code d’éthique, plusieurs organisations en 
ont déjà un, mais l’Exécutif est d’avis que le serment d’entrée en fonction dans les 
Statuts couvre cette recommandation. À propos d’une lettre de confidentialité au 
personnel, l’Exécutif pense qu’il s’agit d’une bonne recommandation, c’est pourquoi 
Larry sera chargé d’en rédiger une puis de la présenter à l’Exécutif. 
 
Placements 
 

 P/A – Forsythe/Sicard : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux possible. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
8. Bureau national 
 
Bob présente un rapport d’étape dans lequel il précise, au sujet de la charge de travail 
des agentes syndicales, que plusieurs questions ont été soulevées et que Bob et Debbie 
surveillent de près la situation. Une partie du problème vient du fait que les membres du 
Conseil national continuent de transmettre du travail au bureau national, cette situation 
devant cesser selon l’Exécutif. À propos des rénovations, la plupart des travaux sont 
maintenant terminés, il reste tout simplement à monter le mur de bloc de verre.  
 
 
9. Communication 
 
Debbie présente un rapport d’étape sur la situation. Elle précise que le travail sur 
l’amélioration de notre site est actuellement en cours et que ce dernier sera lancé avant 
la prochaine réunion. Debbie ajoute que les révisions apportées à la trousse Info clé ont 
été mis en suspens, et que ce travail ne sera pas accompli avant la réunion du Conseil 
de novembre. À propos du Manuel des dirigeant(e)s nationaux(ales), les observations et 
autres commentaires ont été envoyés au Comité des Statuts.  
 
 
10. Le point sur l’ACI 
 
L’Exécutif discute de récentes bonnes nouvelles selon lesquelles l’ACIA a décidé de 
mettre en application toutes les recommandations du rapport Weatherhill, ce qui signifie 
que 70 postes d’inspecteurs et d’inspectrices de première ligne seront créés. Debbie a 
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envoyé un courriel à Bill Teeter au sujet de problèmes liés au retour au travail; du fait 
qu’il n’y a pas de fournisseur national pour s’occuper de cette question, on a constaté 
une augmentation du nombre de plaintes. Debbie attend une réponse de M. Teeter. Le 
plan d’équité en emploi de l’ACIA fait actuellement l’objet d’un examen. Howard, 
Marianne et Nancy collaboreront avec l’Agence à la préparation du nouveau plan.  
 
 
11. Le point sur AAC 
 
L’Exécutif discute ensuite de la situation du RE au Programme de paiements relatifs au 
revenu agricole (PPRA), du fait que près de 400 membres sont concernés alors que des 
postes sont transférés aux provinces. Le Comité du RE a été créé et se réunit 
périodiquement. Debbie fait savoir qu’elle est en communication avec David Swol, qui 
dirige le Comité national. Le Ministère passe par ailleurs en revue le plan d’EE. Howard, 
Michele et Nancy travailleront à l’élaboration du nouveau plan. Au sujet du Bureau de 
résolution des conflits (BRC), lors de la mise à jour sur les RH Debbie a fait connaître 
notre opposition aux propositions de modifications à ce Bureau. En ce qui concerne 
l’examen GL, celui-ci est presque terminé et quelque 1 500 postes ont été révisés. La 
date d’entrée en vigueur sera la même que celle de l’examen EG. Le Ministère nous 
enverra une ébauche de communiqué à des fins de commentaires. L’examen EG 
progresse et une mise à jour vient tout juste d’être affichée sur le site il y a quelques 
jours. 
 
 
12. Le point sur la CCG 
 
Bob présente son rapport d’étape dans lequel il précise que nous attendons toujours les 
descriptions du Groupe opérationnel unique. Il ajoute que la Commission va procéder 
aux fermetures annoncées des centres de services.  
 
 
13. Le point sur l’ÉFPC/CFP 
 
ÉFPC 
Nous sommes sur le point d’entreprendre l’examen de l’ÉE avec l’École. La dernière fois 
que cela a eu lieu, celle-ci n’avait pas collaboré avec nous, mais nous espérons qu’elle 
ne répétera pas cette erreur et que nous pourrons aborder les problèmes de contrôle. 
Des réunions périodiques sont prévues pour discuter des résultats du sondage auprès 
des fonctionnaires fédéraux. Les questions touchant la rémunération qui ont poussé le 
Conseil du Trésor à abandonner des services, sont aussi abordées. En janvier, il y aura 
une nouvelle Offre à commandes principale et nationale (OCPN) pour la formation 
linguistique; dorénavant, le rôle de l’École ne se limitera plus au contrôle.  
 
CFP 
Debbie a eu une téléconférence hier pour discuter des modifications aux Services de 
gestion des données, et présente une mise à jour à l’Exécutif. Tout relèvera dorénavant 
d’une direction générale, mais il n’y aura pas de licenciement de nos membres. La 
prochaine réunion de mise à jour sur les RH est prévue le 24 septembre. Le plan d’ÉE 
va faire l’objet d’un examen, et Debbie, Meraiah et Nancy y travailleront. 
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14. Le point sur le MDN 
 
Bob présente son rapport d’étape dans lequel il précise que la prochaine réunion du 
sous-comité des RH aura lieu le 7 octobre. 
 
 
15. Le point sur les négociations  
 
Rien à signaler du fait que le rapport de la table TC est toujours en suspens. 
 
 
16. Réunion du Conseil en novembre 2009  
  
Denis et l’Exécutif discutent de la séance de formation d’une journée sur la conciliation 
travail-vie qui aura lieu à la prochaine réunion du Conseil, en novembre. Après une 
longue discussion, l’Exécutif décide de continuer d’examiner diverses options; une 
décision finale sur les facilitateurs ou facilitatrices, les documents du cours et la méthode 
de prestation sera prise durant les prochaines semaines. 
 
 
17. Bourse du Programme d’évaluation de la performance (PEP) 
 
L’Exécutif examine les demandes de bourses PEP qu’il a reçues. Du fait qu’aucun(e) 
candidat(e) n’a été retenu(e) l’année dernière, deux bourses sont donc disponibles cette 
année. Les personnes choisies en 2009 sont Marie-Josée Cardinal (Denis Cardinal, 
membre de la Section 70067) et Brent Leonard Puchalski (Byron Puchalski, membre de 
la Section 30048), lesquelles recevront chacun une bourse de 1 000 $ en 
reconnaissance des inspecteurs PEP. 
  
 
18. Prochaine réunion 
 
La prochaine réunion aura lieu les 31 octobre et 1er novembre 2009 à Ottawa, et la 
suivante du 18 au 20 janvier 2010. 
 
 
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, une motion visant la levée de la 
séance est présentée.  
La séance est levée une fois les affaires du Congrès de l’AFPC terminées, le 
1er mai 2009. 
Procès-verbal présenté par, 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
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